
 

 

Déclaration liminaire de  

L’UNSA ÉDUCATION AU CDEN  

du 28/09/2022 

 

 
Madame la Présidente du Conseil Départemental,  

Mesdames et Messieurs les membres du CDEN, 
 

Si nous faisons un bilan de cette rentrée scolaire, l’UNSA Éducation retient un contexte  
sanitaire plus apaisé que les deux précédentes mais notre système éducatif a été 
durablement affaibli par la pandémie COVID et par 5 ans de mise en tension de l’ensemble 
du système et d’une rupture de confiance entre les personnels et leur ministre. 
 

Cette confiance a été ébranlée ces dernières années par une méthode de  
management et de communication ministérielle qui mettait tous les niveaux du système en 
porte-à-faux avec l’opinion publique. Notre fédération sera attentive au caractère durable du  
changement de ton du nouveau ministre et, nous l’espérons, d’un changement de méthode.  
 

Dans le changement de méthode, l’UNSA Éducation inclut la façon de mener les  
expérimentations. En cette rentrée, elles sont nombreuses et non accompagnées d’un  
protocole, ce qui contribue aussi à la perte de sens des pratiques professionnelles.  
Parmi ces expérimentations, en collège comme en primaire, l’activité sportive : augmenter la 
pratique sportive des élèves est louable, cependant elle doit s’accompagner de moyens,  
notamment en matière d’infrastructures, afin de réduire les inégalités territoriales d’accès aux  
installations sportives, ce qui exige une concertation avec les collectivités territoriales dont le 
Conseil Départemental fait partie. 
 
 
 
 
 
 
 



 

Concernant l’ordre du jour de ce CDEN, la dotation de fonctionnement 2023, l’UNSA  
Éducation estime à nouveau regrettable le delta entre les effectifs prévisionnels du Conseil  
Départemental et ceux communiqués par la DSDEN datés de janvier 2022.  
 

L’UNSA Éducation observe comme les années précédentes la baisse continue de la  
dotation. Ce constat crée incompréhension et inquiétude pour plusieurs raisons. Les effectifs 
sont toujours à la hausse. La lutte, même moindre contre le COVID 19, nécessite encore un 
budget pour équiper en masques,  en gel hydro alcoolique de même  qu’en produits  
désinfectants afin d’assurer un nettoyage régulier des locaux.  Enfin et surtout dans le  
contexte actuel, l’augmentation des matières premières et de l’énergie risque de mettre à mal 
l’équilibre des budgets des établissements. 
 

L’UNSA Éducation, attachée à l’égal accès à l’éducation, à la culture et au numérique,  
ainsi qu’à un échange d’informations avec le Conseil Départemental, souhaite expliciter sa 
question diverse sur le thème des équipements informatiques des collèges du Vaucluse. 

Il nous semble opportun de dresser un bilan de la distribution des PC hybrides effectuée  
à la rentrée 2021. A notre connaissance, le besoin de formation (agents, parents, élèves) 
n’aurait pas été satisfait ; des installations WIFI ne fonctionneraient pas ; les cités scolaires 
(Apt et Mistral) subissent des contraintes liées au manque de coordination entre les 
collectivités territoriales de tutelle, des problèmes de sécurité sur ces PC existeraient (on peut 
tout installer); aucune disposition, à ce jour, n’a encore mise en place pour l’assurance de ces 
PC hybrides ; le coût des licences des manuels scolaires numériques pour les collèges  
intéressés sème le doute sur l’avantage du numérique chez les enseignants et les parents  
d’élèves. 

Plus généralement, serait bienvenue une réflexion sur le parc informatique des collèges  
et sur sa pérennité. En effet, le renouvellement assez fréquent des contractuels chargés de la 
maintenance du parc informatique entraîne une rupture de service plus ou moins longue ; le 
renouvellement de ces équipements n’est pas anticipé que ce soit le réapprovisionement du 
petit matériel (exemple lampe de vidéoprojecteurs) ou le remplacement de ces  
vidéoprojecteurs ou des ordinateurs alors que certains arrivent presque tous en fin de vie plus 
ou moins en même temps. 
 
 

L’ensemble des équipes de l’UNSA Éducation espère pour toutes et tous une agréable  

année scolaire. Je vous remercie, Madame la Présidente du Conseil Départemental, 
Mesdames et Messieurs les membres du CDEN pour votre attention.  


